

## Des pistes pour protéger le pouvoir des antibiotiques

Compte Test - 2012-11-19 08:41:00 - Vu sur [pharmacie.ma](http://pharmacie.ma)

Le Centre d'analyse stratégique (CAS) a présenté jeudi des mesures pour rationaliser et réduire la consommation des antibiotiques en France. Premier constat de cette institution: la France utilise trop d'antibiotiques, tant pour ses habitants que pour ses animaux d'élevages. «Dans le domaine vétérinaire, la France est le deuxième consommateur européen d'antibiotiques en tonnage absolu», rappelle Vincent Chriqui, directeur général du CAS. Or, par ricochet, la surconsommation dans les élevages affecte aussi la santé humaine en favorisant l'apparition de bactéries résistantes. Le rapport préconise donc une réduction drastique du traitement des animaux par antibiothérapie. Vincent Chriqui cite l'exemple du Danemark où a été mis en place un système de menaces et sanctions pour les éleveurs dépassant des plafonds de doses d'antibiotiques aux animaux.

Du côté de la médecine humaine, le CAS suggère d'envoyer tous les ans à chaque médecin un «bilan détaillé de son profil de prescription d'antibiotiques comparé aux moyennes départementale et nationale». Il invite aussi les médecins à augmenter l'utilisation de tests rapides d'orientation diagnostique qui permettent de repérer pendant la consultation les pathologies ne nécessitant pas de traitement antibiotique, notamment en cas d'angines.

Une autre idée avancée est la création de centres de conseil en antibiothérapies comme cela existe déjà dans deux régions, en Pays de Loire et Lorraine, qui donnent des conseils via une «hotline» ou par internet. Enfin, le rapport souligne la nécessité de stimuler la recherche, peu rentable pour les industriels, et de renforcer les aides publiques pour développer de nouveaux antibactériens et des moyens de prévention des infections.